

CULTE DOMINICAL DU 22 OCTOBRE 2023

LE REPOS DE SALOMON

1 Chroniques 22 : 8 - 9

Lisette NTENDO

Le repos de Salomon est le fruit de l'amour de Dieu pour David, son père ; et aussi de son attachement à Dieu.

Dieu n'est pas ingrat, il reconnaît et loue aussi les efforts humains. David voulait construire un temple pour le Seigneur, Dieu agréa l'idée mais dit que ce ne serait pas lui, plutôt son fils Salomon.

Salomon serait un homme de repos, et à qui il donnerait du repos. Dieu reste toujours fidèle à sa parole, il promit à David et l'accomplit.

Si Dieu décide d'élever, il se déploie et donne le repos pour justifier sa taille.

Nous exploiterons deux points dans ce message : les dimensions du repos de Salomon et demeurer dans le repos.

1. Les dimensions du repos de Salomon

Par repos ici, il faut entendre tout ce qu'on obtient de la part de Dieu, ce qui est spirituel, matériel ; tout ce que nous attendons de Dieu.

Dieu donna à Salomon une qualité, une dimension, une taille, qui ne pouvait être comparée à celles d'aucun autre homme. Son repos était intégral.

Le repos de Dieu ne viendra pas dans la vie d'un homme sans repos, il suit toujours un homme de repos.

Le repos de l'âme est nécessaire pour que les autres aspects de la vie soient au repos, 3 Jean : 1-2.

Le repos de Salomon est le résultat de l'attachement de son père, David, à Dieu.

Pour bénéficier du repos de Dieu par David, Salomon devrait lui aussi marcher avec Dieu comme pour dire, tant que nous nous attacherons au Dieu de nos pères dans la foi, Dieu nous élèvera, 2 Chroniques 1 : 1.

Aimons l'Éternel jusqu'au bout, accrochons-nous à lui si nous avons goûté qu'il est bon.

A cause de son attachement au Dieu de David, son père, Dieu donna à Salomon un repos de qualité dans plusieurs domaines ; il en est de même pour toute personne qui s'attache à Dieu devient un homme de qualité, Proverbes 8 : 18.

Le repos que Dieu nous donne est un repos durable.

Le repos de Salomon avait trois dimensions :

- Dieu lui donna le pouvoir et la gloire, 1 Rois 4 : 20-21 ;

Quand Dieu entre en jeu dans la vie d'un homme, les choses changent dans sa vie ; il suffit seulement d'être attaché à lui pour vivre sa gloire. Salomon eut de l'influence

sur une grande partie du territoire à cause de son amour pour Dieu ; Dieu lui donna des nations que lui-même n'a pas demandées, ses ennemis devinrent ses assujettis.

- Dieu lui donna de la sagesse et de l'intelligence, 1 Rois 4 : 29 ;
Salomon avait une sagesse et une intelligence exceptionnelle, Dieu le distingua.
Le repos de l'Éternel distingue toujours.

- Dieu lui donna des richesses matérielles : l'or et l'argent, 1 Rois 10 : 21.

Dieu donna de l'or et de l'argent à Salomon et tout ce qu'il avait était en or, symbole de perfection spirituelle. Tout ce que Dieu décide de faire dans la vie d'un homme, il le fait à cause de lui-même (Dieu). Il est vrai que notre repos n'est pas d'abord physique mais spirituel, Dieu prend soin de rendre matériel ce qui est spirituel pour prouver à l'homme sa fidélité.

2. Demeurer dans le repos

Malgré ces dimensions, Salomon finit par tomber en se livrant aux femmes étrangères.

Il avait la possibilité de se relever et rentrer dans son repos comme son père David, mais il se maintint dans ses péchés.

Ce qui importe ce n'est pas de pécher, mais de demeurer dans le péché.

Son repos était un repos d'héritage qu'il devait conserver et transférer à ses enfants.

Malgré la perdition, un autre fils de David, Jésus-Christ de Nazareth, vint relever Israël.

Jésus est venu nous retourner dans notre repos perdu, Jean 1 : 29.

Il est venu ôter les péchés et nous retourner dans notre repos. Autrement dit, Jésus est venu dire « oui » à notre repos et « amen » pour les promesses de Dieu, 1 Chronique 1 : 19.

Pour demeurer dans le repos de Dieu, nous devons avoir Jésus-Christ et le Saint-Esprit.

Outre Jésus-Christ et le Saint-Esprit, nous devons avoir une discipline personnelle, savoir ce qu'il faut faire et ce qu'il ne faut pas faire.

La durée du repos dépend de notre appartenance à la source du repos ; prenons toutes les dispositions pour empêcher que notre repos nous échappe, 1 Corinthiens 9 : 25.

De la même manière que nous nous imposons des règles et principes pour acquérir le repos, nous devons faire autant pour maintenir et protéger ce repos.

Si nous avons couru pour gagner le prix (repos), courrons encore pour protéger et maintenir ce repos.

L'homme de repos est comme un dépositaire, il vit le repos et le donne partout où il va. Une bénédiction est comme une source, on ne peut pas la détruire. Esaïe 55 : 3.

L'ennemi ne peut entrer dans notre repos que si nous le lui permettons (Job 34 : 29).

Balaam ne pouvait pas maudire Israël car c'est un peuple béni de Dieu.
Choisissons la vie (Jésus-Christ) car celui qui le choisit comme son seigneur et sauveur, protège aussi son repos, Esaïe 65 : 8.

Quand nous protégeons la grâce de Dieu, nous protégeons également notre héritage.
Le repos que nous avons n'est pas seulement pour nous-mêmes, il doit profiter aussi aux autres.

Venons et demeurons en Jésus et notre repos sera durable ; ne négligeons pas notre position en Jésus-Christ, gardons notre repos car nous avons du prix aux yeux de l'Éternel.